

Presidencia de la Mesa Directiva Congreso del Estado Presente

Correspondió a esta Comisión de Seguridad Pública y Comunicaciones analizar y dictaminar las propuestas de punto de acuerdo suscritas, respectivamente por la Diputada Alma Edwviges Alcaraz Hernández y la del diputado Ernesto Alejandro Prieto Gallardo, ambos integrantes del Grupo Parlamentario de morena, mediante la cual solicitan, que esta LXV Legislatura del Estado de Guanajuato acuerde girar un atento exhorto, primero al Presidente Municipal de Guanajuato, Alejandro Navarro, para que, de acuerdo con sus atribuciones, lleve a cabo las acciones necesarias para profesionalizar y capacitar a las y los elementos de la policía municipal y ponga fin al uso excesivo de la fuerza; y segundo; al Ayuntamiento de Purísima del Rincón, Guanajuato, para que inste a su unidad de asuntos internos, desahogar con la mayor amplitud y extrema diligencia, las investigaciones que sean necesarias, para esclarecer todos los hechos y situaciones en que se ha denunciado abuso y exceso policial; así mismo, para que solicite a la Comisión de Honor y Justicia, que bajo un enfoque de máxima efectividad y protección de los derechos humanos de los ciudadanos, de oficio se realicen las denuncias ante la Fiscalía General del Estado, de aquellos hechos que sean conocidos públicamente por diversos medios, en que sean señalados como probables responsables elementos de policía de la corporación municipal de seguridad pública, de ese municipio, en estricto cumplimiento de la obligación que tiene toda autoridad de denunciar actos que puedan constituir algún delito, coadyuvando con las investigaciones, para el esclarecimiento de tales hechos y en su caso, cuando se acredite responsabilidad, se garantice la reparación y no repetición, con números de expediente legislativo 201 y 285 respectivamente.



Agotado su estudio y discusión, con fundamento en el artículo 119 fracción II y 180 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Guanajuato, se procede a realizar el siguiente:

Dictamen

Antecedentes.

Las propuestas de acuerdo fueron presentadas en sesiones ordinarias celebradas en fechas 27 de octubre de 2022 y 1 de junio de 2023; realizándose su radicación en la Comisión de Seguridad Pública y Comunicaciones en reuniones de 20 de abril y 8 de junio, ambas de 2023.

- II. Antecedentes y consideraciones contenidas en las propuestas.
 - a. Respecto la presentada por la diputada Alma Edwviges Alcaraz Hernández:

CONSIDERACIONES

No es la primera vez que en la Capital del Estado se dan casos vergonzosos de abusos de autoridad y uso excesivo de la fuerza por parte de elementos de la policía municipal. Las y los estudiantes constantemente se encuentran en peligro por el uso excesivo de la fuerza, así como los visitantes, turistas y la misma población guanajuatense. Es así que, el pasado sábado 22 de octubre, la víctima fue una de las ediles que forman parte del Ayuntamiento del municipio de Guanajuato, junto a su pareja, quienes fueron agredidos físicamente y detenidos sin justificación.



Como ya se mencionó, no es el único ni el primer caso: recientemente una ciudadana capitalina y su pareja también fueron víctimas del mal actuar de la policía municipal de Alejandro Navarro. En la entrevista que el Periódico correo realizó a la víctima, ella mostró las lesiones que le dejaron y explicó que fue una completa injusticia porque ella únicamente se encontraba sentada en el jardín esperando a su pareja.

Así mismo, el año pasado una pareja de jóvenes estudiantes fueron víctimas de violencia física, psicológica y verbal por parte de la policía de género y de la policía preventiva; sin razón ni justificación fueron golpeados y detenidos. La lista de personas víctimas de abuso por parte de la policía municipal de Guanajuato podría continuar, además se sabe que existen diversos casos no denunciados por temor a represalias.

Ninguna de las víctimas mencionadas anteriormente cometió ningún delito por lo que su detención fue ilegal, se trató de una completa arbitrariedad por parte de la policía municipal.

En este sentido, estamos presenciado un problema de falta de capacitación a la policía municipal de Guanajuato, pues al día de hoy no se ha logrado consolidar un sistema de formación profesional, que ofrezca las herramientas necesarias a los elementos municipales para salvaguardar el orden público y la seguridad ciudadana priorizando siempre la protección de los derechos humanos de las personas.

Como es de conocimiento de todas y todos, nuestro estado tiene una crisis de seguridad pública muy delicada, las instituciones se encuentran desgastadas y han sido insuficientes, en este sentido, la Secretaría de Seguridad, encabezada por Alvar Cabeza de Vaca, implementó 45 Compromisos



Municipales en Materia de Seguridad Pública como parte de la Estrategia Integral de Seguridad Pública; 45 compromisos que el municipio de Guanajuato suscribió.

Éstos 45 compromisos están divididos en 4 líneas estratégicas:

- Materia de Operatividad donde el municipio de Guanajuato no ha cumplido en su totalidad con los 18 compromisos correspondientes a dicho eje;
- 2. Tecnologías de la información donde el municipio tiene 6 de 8 compromisos sin cumplir en su totalidad;
- Prevención del delito donde Guanajuato tiene 4 de 11 compromisos pendientes de cumplir en su totalidad y;
- Protección Civil donde tiene 3 de 8 compromisos sin cumplir en su totalidad.

El cumplimiento de los 45 compromisos es determinante para la distribución de los recursos por parte del Gobierno del Estado del Fondo Estatal para el Fortalecimiento de los Cuerpos de Seguridad Municipales, con equipamiento y capacitación para profesionalizar el actuar de las policías preventivas de los municipios, de ahí lo determinante de encabezar con seriedad la alcaldía del municipio.

En este sentido, desde el grupo parlamentario de morena, consideramos que el presidente municipal Alejandro Navarro ha sido incapaz de mantener bajo control a la institución de seguridad pública municipal.

Es lamentable la irresponsabilidad y la poca seriedad con la que ha actuado en diversos momentos, como fue el caso del día en que salió a un operativo portando un arma que a la fecha no estamos seguros si en verdad era una



pistola de plástico como él lo señalo, o si se trató de un arma real; en cualquiera de los dos casos definitivamente no consideramos que es una actividad que aporte a la procuración de seguridad municipal, al contrario, es una forma de entorpecer los procesos.

Otro ejemplo fue el operativo que se implementó para acompañar a la inauguración del negocio del cantante de rap Ángel Quezada, mejor conocido como Santa Fe Klan, en donde participaron elementos de la policía estatal y elementos de la policía municipal del estado, lo que demuestra que las prioridades del alcalde responden a interés particulares, descuidando la seguridad pública de la ciudadanía en general.

Finalmente, es importante señalar las actitudes autoritarias que ha demostrado tener el alcalde Alejandro Navarro, quien recientemente en una sesión de cabildo golpeteó la mesa cuando estaba respondiendo al cuestionamiento que hizo una de las ediles respecto al incumplimiento de los 45 compromisos antes mencionados.

Consideramos urgente que la policía municipal reciba una capacitación adecuada y con perspectiva de derechos humanos para que no se repitan los abusos de autoridad antes mencionados, o peor aún, escalen a un nivel de violencia que pongan en peligro la vida y la libertad de la ciudadanía.

No más abusos de autoridad por parte de la policía municipal de Guanajuato. Exigimos al Presidente municipal actúe para evitar se sigan reproduciendo agresiones y violaciones a los derechos humanos contra la ciudadanía por parte de quienes tienen el deber de resguardad la seguridad de las personas.



Respecto la presentada por el diputado Ernesto Alejandro Prieto Gallardo:

Sin ninguna duda la función policial municipal representa la piedra angular de la seguridad pública, porque es el municipio la célula básica de gobierno, en el sistema político mexicano.

Bajo el principio constitucional del municipio libre y autónomo, descansa la responsabilidad de brindar seguridad pública y a su vez el funcionamiento adecuado de cada institución policial municipal.

Lamentablemente existen casos y situaciones en que la intervención policial, en su actuación excede sus facultades y evidentemente trasgrede derechos humanos de los ciudadanos.

El pasado viernes 19 de mayo de este año, aproximadamente a las 10:00 a.m. en el municipio de Purísima del Rincón, fueron detenidas dos personas que viajaban en un vehículo, con motivo de que el conductor al parecer había cruzado en rojo un semáforo.

Por tal conducta hubo un despliegue excesivo de policías municipales de Purísima del Rincón.

Ante el operativo en que participaron diversas patrullas, por la hora y el lugar, fue presenciado por muchas personas el suceso, entre quienes hubo algunas que comenzaron a grabar la situación, dejando evidencia de la actuación policial, prácticamente en vivo.

Quién viajaba de copiloto en el vehículo que fue detenido, es una joven de



nombre Irazú Rodríguez, quién sin tener responsabilidad alguna en el hecho, por no ser ella la conductora, fue sometida a una amplia revisión, interrogatorio y uso excesivo de fuerza por parte de la policía municipal señalada, violentándose en principio su derecho humano de libertad, seguidamente de la presunción de inocencia, porque ante la falta administrativa del conductor, ella estaba siendo tratada también como culpable, interrogada y amenazada por algunos elementos de policía.

El conductor, sin oponer mayor resistencia y buscando tener a salvo sus pertenencias, le pidió a quien lo acompañaba, que le hiciera favor de guardar su cartera.

Al parecer ese fue el motivo para que la actividad policial, dirigiera entonces su atención e ilegal actuación contra Irazú Rodríguez.

Siendo retenida arbitrariamente, sin que se le permitiera actuar con libertad en el lugar de los hechos, ha denunciado que comenzó a ser amenazada verbalmente.

Temiendo por su integridad y sin tener responsabilidad alguna en la falta administrativa que probablemente se había cometido, mostró oposición a ser detenida, lo que desencadenó convertirse en víctima de un uso excesivo de fuerza y terminar perdiendo el conocimiento en el lugar mismo de los hechos, por un elemento policía varón.

(sic) sido publicadas en redes sociales, se observa como un policía busca evitar que los ciudadanos graben la situación, cayendo en el exceso de señalar que se trataba de una detención por un delito, con la clara intención de justificar los excesos que se estaban cometiendo en ese momento, porque



la detención y puesta a disposición del juez calificador, se hizo por faltas administrativas.

(...)

Los ciudadanos afectados han denunciado el abuso policial del que fueron víctimas y el probable robo de pertenencias por parte de alguno de los elementos de policía que participó en la detención y hechos señalados.

Lamentablemente no es un caso aislado, la policía de Purísima del Rincón, constantemente ha sido señalada de cometer violación a derechos humanos, abusos y excesos contra ciudadanos, lo que en no pocos casos ha sido denunciado en redes sociales y medios de comunicación, además de formalizarse denuncias ante la Fiscalía del Estado y el área de asuntos internos.

En estos hechos, se señala incluso la participación de mandos de mayor rango, que se apersonaron en el lugar y en esa forma no solo fueron testigos, sino que avalaron la actuación de sus subordinados, de quienes se ha señalado que incluso amedrentaron a quienes estuvieron grabando y en algunos casos arrebataron los dispositivos y borraron evidencia.

III. Consideraciones de quienes integran la comisión.

La Comisión Interamericana de Derechos Humanos ha referido que la seguridad ciudadana es aquella situación donde las personas pueden vivir libres de las amenazas generadas por la violencia y el delito, a la vez que el Estado tiene las capacidades necesarias para garantizar y proteger los derechos humanos directamente comprometidos frente a las mismas.



En la práctica, la seguridad ciudadana, debe ser vista desde un enfoque de los derechos humanos, como una condición donde las personas vivan libres de la violencia practicada por actores estatales o no estatales.

Conforme a ello debemos entender la seguridad pública desde una perspectiva de derechos humanos que requiere de medidas concretas para garantizar primordialmente -y como primer objetivo- la protección y respeto de la integridad y dignidad de las personas en todo el estado de Guanajuato.

Complementario a lo anterior, por seguridad ciudadana debemos perseguir y orientarnos hacia una situación social en donde todas las personas, como miembros de la sociedad, gocen libremente de sus derechos y libertades fundamentales; con la consecuente capacidad del Estado para garantizar el pleno ejercicio de estos derechos y para responder ante las afectaciones que se causen a los mismos.

Debido a lo anterior, desde esta comisión nos dirigimos a observar y exigir determinantemente que se erradique cualquier mala práctica que afecte y vulnere los derechos y libertades fundamentales con actos tales como corrupción, abuso de poder, uso excesivo de la fuerza pública, detenciones ilegales y arbitrarias, así como cualquier acto de tortura.

Hemos reiterado que el desempeño de la seguridad pública debe tener como bases de funcionamiento la legitimación y actuación conforme a la norma, cercanía con la sociedad, con el menor empleo posible de la fuerza física, intimidación y violencia, privilegiando una mayor atención y propuesta dirigida a la



prevención social.

Por ello, consideramos que en nuestra actividad además de producir regulaciones normativas, debemos estar presentes en la solicitud del correcto desarrollo y cumplimiento de las mismas, pues el estado de derecho va mas allá de la existencia y validez de una norma, y de su emanación conforme las formas legalmente impuestas para su creación, pues además conlleva que en las mismas se encuentren insertos los principios y derechos fundamentales y sobre todo que estos sean cumplidos en la actuación del estado, siendo necesario y por consecuencia que se mantenga una vigilancia, control y fiscalización jurídica y política sobre su cabal cumplimiento.

En este orden, los estándares normativos a los que debe sujetarse la actuación policial en México encuentran su base en lo dispuesto en el artículo veintiuno constitucional federal que indica que la seguridad pública es una función a cargo de la federación, las entidades federativas y los municipios, en el ámbito de sus respectivas competencias que deben regirse por los principios de legalidad, objetividad, eficiencia, profesionalismo, honradez y respeto a los derechos humanos.

Particularmente es la Ley Nacional sobre el uso de la Fuerza la que regula dicha actividad en su ejercicio por las instituciones de seguridad pública del Estado, así como de la Fuerza Armada permanente cuando actúe en tareas de seguridad pública.

Dichos principios y normativa adoptan lo dispuesto en el ámbito internacional, por el Código de Conducta para Funcionarios Encargados de Hacer Cumplir la Ley



que establece que, en el desempeño de sus tareas, protegerán la dignidad humana, manteniendo y defendiendo los derechos humanos.

Este conjunto de normas y reglas establece que el uso de la fuerza debe ser excepcional, en la medida en que sea necesaria para la prevención de un delito y no podrá usarse de manera que exceda estos límites. Puntualizándose que el uso de esta solo podrá justificarse cuando sea estrictamente necesario y en la medida que lo requiera el desempeño de sus tareas.

Este orden supranacional se configura además con los Principios Básicos sobre el Empleo de la Fuerza y de Armas de Fuego por los Funcionarios Encargados de Hacer Cumplir la Ley, conocidos como Principios de la Habana, que señalan que los funcionarios encargados de hacer cumplir la ley, en el desempeño de sus funciones, utilizarán en la medida de lo posible medios no violentos, antes de recurrir al empleo de la fuerza y de armas de fuego.

Conforme lo anterior enfatizamos que la fuerza pública no puede emplearse a voluntad y discreción de cada elemento de las instituciones encargadas de preservar y reestablecer el orden y la convivencia armónica de la sociedad.

La actuación de la autoridad siempre y en todo momento debe estar apegada a los parámetros y criterios normativos internacionales y nacionales que determinan estrictamente los supuestos y formas en que corresponderá, con el propósito ineludible de la preservación y respeto de la dignidad humana.

Ineludiblemente debemos situar al ser humano como eje rector de toda actividad estatal, enfocando todas las acciones a la protección y tutela de la dignidad



humana considerando esta como el cúmulo de derechos, principios y valores que le son indispensables para su pleno desarrollo; manteniendo la cultura de tutela de los derechos humanos como un elemento de gobernanza del cual se encuentre permeado todos los órdenes de administración pública en el cumplimiento de sus responsabilidades y funciones legales.

Deben construirse y operar estrategias públicas que indiquen patrones, modelo o punto de referencia que conformen los límites en la actuación de las instituciones encargadas de la seguridad ciudadana, conformadas y con fundamento en el marco internacional de los derechos humanos.

Además, permanentemente debe observarse y garantizar la no vulneración y evitar la repetición en los contextos críticos de acción de nuestros elementos de seguridad pública, fortaleciendo las capacidades institucionales de las autoridades legitimadas para aplicar la ley; y de igual forma implementar mecanismos y asignar autoridades que permanentemente realicen ejercicios de evaluación de las mismas.

Por lo expuesto y con fundamento en el artículo 204 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado, habiendo valorado positivamente el propósito de la propuesta, sometemos a consideración de esta Asamblea, la aprobación del siguiente:

Acuerdo

Único. La Sexagésima Quinta Legislatura del Estado de Guanajuato formula un respetuoso exhorto a los cuarenta y seis Ayuntamientos para que emitan y



apliquen los protocolos de actuación con perspectiva de género y para niñas, niños, adolescentes y protección de los derechos humanos, así como los manuales de técnicas para el uso de la fuerza y la descripción de las conductas a realizar por parte de los servidores públicos integrantes de las instituciones de seguridad que, con motivo de su empleo, cargo o comisión, hace uso de la fuerza, a efecto de establecer y asegurar que siempre y en todo momento debe estar apegada su actuación a los parámetros y criterios normativos internacionales, con el propósito ineludible de la preservación y respeto de la dignidad humana.

Comuníquese el presente acuerdo con su dictamen a los cuarenta y seis Ayuntamientos, para los efectos conducentes.

> Guanajuato, Gto., a 21 de junio de 2023 La Camisión de Seguridad Pública y Comunicaciones

Dip. Martín López Camacho

Dip. Alma Edwviges Alcaraz Hernández

Dip. Rolando Fortino Alcántar Rojas

Dip. Bricio Balderas Álvarez

Dip. Gerardo Fernández Conzález

PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO DE GUANAJUATO

AUTORIDAD CERTIFICADORA



Información Notificación Electrónica

36922 Folio:

Descripción:

Destinatarios:

Archivo Firmado:

Cadena de Firma:

Solicitud de firmas en dictamen Asunto:

> Dictamen suscrito por la Comisión de Seguridad Pública y Comunicaciones relativo a las propuestas de punto de acuerdo suscritas, respectivamente por la Diputada Alma Edwviges Alcaraz Hernández y la del diputado Ernesto Alejandro Prieto Gallardo, ambos integrantes del Grupo Parlamentario de morena, mediante la cual solicitan, que esta LXV Legislatura del Estado de Guanajuato acuerde girar un atento exhorto, primero al Presidente Municipal de Guanajuato, Alejandro Navarro, para que lleve a cabo las acciones necesarias para profesionalizar y capacitar a las y los elementos de la policía

> municipal y ponga fin al uso excesivo de la fuerza; y segundo; al Ayuntamiento de Purísima del Rincón, Guanajuato, para que inste a su unidad de asuntos internos, desahogar con la mayor amplitud y extrema diligencia, las investigaciones que sean necesarias, para esclarecer todos los hechos y

situaciones en que se ha denunciado abuso y exceso policial; con números de expediente legislativo 201 y 285 respectivamente.

ALMA EDWVIGES ALCARAZ HERNANDEZ - Diputados de la LXV Legislatura, H Congreso del Estado de Guanajuato

BRICIO BALDERAS ALVAREZ - Diputados de la LXV Legislatura, H Congreso del Estado de Guanajuato

ROLANDO FORTINO ALCANTAR ROJAS - Diputados de la LXV Legislatura, H Congreso del Estado de Guanajuato

Autoridad Certificadora: AUTORIDAD CERTIFICADORA DEL PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO DE GUANAJUATO

File_2152_20230621150630578_0.pdf

Evidencia Criptográfica Hoja de Firmantes

FIRMA

JUAN MANUEL JIMENEZ MARTINEZ **Nombre Firmante:** Validez: Vigente 50.4c.45.47.30.31.00.00.00.06.3f Revocación: No Revocado No. Serie: Fecha (UTC/CDMX): 21/06/2023 09:06:42 p. m. - 21/06/2023 03:06:42 p. m. Estatus: Válida

Algoritmo: RSA - SHA256

> 82-89-7a-91-e6-ba-08-0b-d6-e3-60-28-0e-a9-9f-57-28-00-d8-99-56-cd-d4-2c-4a-c5-8b-e6-e5-1a-f2-65-1a-9a-ff-bd-fd-98-57-0c-9a-20-91-4c-c6-bb-fd-98-57-0c-9a-20-91-4c-c6-bb-fd-98-57-0c-9a-20-91-4c-c6-bb-fd-98-57-0c-9a-20-91-4c-c6-bb-fd-98-57-0c-9a-20-91-4c-68-bb-fd-98-58-bb-fd-98-58-bb-fd-98-58-bb-fd-98-58-bb-fd-98-58-bb-fd-98-58-bb-fd-98-58-bb-fd-98-58-bb-fd-98-58-bb-fd-98-58-bb-fd-98-58-bb-fd-98-58-bb-fd-98-58-bb-fd-98-58-bb-fd-98-58-bb-fd-98-58-bb-fd-98-58-bb-fd-98-58-bb-fd-98-b

> 40-62-bf-de-64-0a-17-41-8a-c2-bf-f2-86-9d-1f-2e-9e-c9-39-b2-c0-94-8d-d2-2f-ce-c1-f3-92-62-2e-70-ad-a0-2a-eb-8d-31-56-05-3d-65-63-eb-4b-6ddd-64-b9-dc-69-4f-11-c7-04-ac-5d-a2-e5-b4-f8-c9-4d-a2-00-6a-bd-74-6e-58-28-98-8b-70-fe-1a-d8-91-f3-aa-4c-27-db-d3-08-84-eb-a6-b5-13-f0-87-d2-e5-b4-f8-c9-4d-a2-00-fa-bd-74-f8-c9-4d-a2-00-fa-bd-74-f8-c9-4d-a2-00-fa-bd-74-f8-c9-4d-a2-00-fa-bd-74-f8-c9-4d-a2-00-fa-bd-74-f8-c9-4d-a2-00-fa-bd-74-f8-c9-4d-a2-00-fa-bd-74-f8-c9-4d-a2-00-fa-bd-74-f8-c9-4d-a2-00-fa-bd-74-f8-c9-4d-a2-00-f8-bd-74-f8-c9-4d-a2-00-f8-bd-74-f8-c9-4d-a2-00-f8-bd-74-f8-c9-4d-a2-00-f8-bd-74-f8-c9-4d-a2-00-f8-bd-74-f8-c9-4d-a2-00-f8-bd-74-f8-c9-4d-a2-00-f8-bd-74-f8-c9-4d-a2-00-f8-bd-74-f8-c9-4d-a2-00-f8-bd-74-f8-c9-4d-a2-00-f8-bd-74-f8-c9-4d-a2-00-f8-bd-74-f8-c9-4d-a2-00-f8-bd-74-f8-bd-7

95-89-56-a9-1c-08-26-74-61-39-18-51-c0-6a-cb-a6-0d-22-b5-b3-80-da-64-c1-18-9e

OCSP

21/06/2023 09:08:47 p. m. -**Fecha** (UTC/CDMX):

21/06/2023 03:08:47 p. m.

Servicio OCSP de la AC del Poder Nombre Respondedor: Legislativo del Estado de Guanajuato

AUTORIDAD CERTIFICADORA DEL **Emisor** Respondedor:

PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO

DE GUANAJUATO

50 4c 45 47 30 31 30 35 Número de Serie:

TSP

21/06/2023 09:09:21 p. m. -Fecha (UTC/CDMX): 21/06/2023 03:09:21 p. m.

Advantage Security PSC Estampado **Nombre Emisor**

de Respuesta TSP: de Tiempo 1

Emisor Certificado Autoridad Certificadora Raiz TSP: Segunda de Secretaria de Economia

Identificador de Respuesta TSP:

638229569618166307

Datos

rG9jr3fALKpukU4HsyBR7do6kUU= Estampillados:

CONSTANCIA NOM 151

Índice: 303754814

21/06/2023 09:08:14 p. m. -

(UTC/CDMX): 21/06/2023 03:08:14 p. m.

Nombre del

Advantage Security PSC NOM151 **Emisor:**

Número de Serie: 2c

• Firma Electrónica Certificada • Autoridad Certificadora del Poder Legislativo del Estado de Guanajuato

FIRMA

Nombre Firmante: ALMA EDWVIGES ALCARAZ HERNANDEZ Validez: Vigente 50.4c.45.47.30.31.00.00.00.05.60 No. Serie: Revocación: No Revocado Fecha (UTC/CDMX): 21/06/2023 11:53:10 p. m. - 21/06/2023 05:53:10 p. m. **Estatus:** Válida

Algoritmo: RSA - SHA256

> 4a-58-d8-d8-d1-99-29-41-7e-b9-dc-6a-8a-ea-74-b9-2c-51-0a-5e-6c-2f-44-0c-fd-bb-f6-3e-78-67-03-31-68-08-71-d6-9d-94-ac-48-5a-9a-e7-1c-eb-5a-65-60-9f-77-9b-37-79-02-e5-65-1e-fc-ca-bb-2a-7d-79-81-15-7c-7b-44-9c-0c-00-73-c9-50-5f-ca-9f-42-f8-34-e6-37-31-ee-d1-02-8a-22-f7-85-5e-ad-65-60-9f-77-9b-37-79-02-e5-65-1e-fc-ca-bb-2a-7d-79-81-15-7c-7b-44-9c-0c-00-73-c9-50-5f-ca-9f-42-f8-34-e6-37-31-ee-d1-02-8a-22-f7-85-5e-ad-65-60-9f-77-9b-37-79-02-e5-65-1e-fc-ca-bb-2a-7d-79-81-15-7c-7b-44-9c-0c-00-73-c9-50-5f-ca-9f-42-f8-34-e6-37-31-ee-d1-02-8a-22-f7-85-5e-ad-65-60-9f-77-9b-37-79-02-e5-65-1e-fc-ca-bb-2a-7d-79-81-15-7c-7b-44-9c-0c-00-73-c9-50-5f-ca-9f-42-f8-34-e6-37-31-ee-d1-02-8a-22-f7-85-5e-ad-65-60-9f-70-9b-37-70-9b-3

25-84-13-01-e0-d2-a4-0f-97-4b-f9-52-f2-84-2e-1a-02-f2-c8-9b-09-e9-16-b8-7a-8f-64-ff-d9-0b-73-c1-71-b3-53-36-04-b9-4e-40-e3-5e-68-8d-9a-a8-Cadena de Firma: 65-aa-84-ec-cc-43-4d-40-ff-70-4f-0a-cb-53-b3-f8-21-dc-da-80-3e-dd-41-3f-a2-ed-d8-d3-8b-0c-6e-70-af-7b-4b-b6-f2-39-75-c3-14-93-0e-92-1a-4c-

e6-c2-59-dc-05-3a-46-24-4a-e3-b4-99-25-59-9a-76-b5-3b-50-f3-4a-54-d3-45-47-5e-b4-04-1d-d5-d7-8d-e6-45-8c-07-c1-cc-4f-85-d6-63-9d-fb-43-4a-

75-b9-1c-29-88-46-c5-54-2d-7d-62-61-e7-2c-28-1e-7a-26-0e-8f-8c-06-ee-73-73-44

TSP CONSTANCIA NOM 151 OCSP 21/06/2023 11:55:21 p. m. -Fecha Fecha 21/06/2023 11:55:55 p. m. -Índice: 303766372 (UTC/CDMX): 21/06/2023 05:55:55 p. m. 21/06/2023 05:55:21 p. m. (UTC/CDMX): Fecha 21/06/2023 11:54:48 p. m. Nombre Servicio OCSP de la AC del Poder **Nombre Emisor** Advantage Security PSC Estampado (UTC/CDMX): 21/06/2023 05:54:48 p. m. Respondedor: Legislativo del Estado de Guanajuato de Respuesta TSP: de Tiempo 1 Nombre del Advantage Security PSC NOM151 Autoridad Certificadora Raiz AUTORIDAD CERTIFICADORA DEL **Emisor Certificado** Emisor: **Emisor** PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO TSP: Segunda de Secretaria de Economia Respondedor: Número de Serie: DE GUANAJUATO Identificador de 638229669556967776 50.4c.45.47.30.31.30.35 Respuesta TSP: Número de Serie: **Datos** v6vTr56avsDWPD/ciPtLNmashhU=

> • Firma Electrónica Certificada • Autoridad Certificadora del Poder Legislativo del Estado de Guanajuato

FIRMA BRICIO BALDERAS ALVAREZ Validez: Nombre Firmante: Vigente 50.4c.45.47.30.31.00.00.00.05.39 No. Serie: Revocación: No Revocado Fecha (UTC/CDMX): 22/06/2023 02:55:07 p. m. - 22/06/2023 08:55:07 a. m. Válida Estatus:

Algoritmo: RSA - SHA256

Cadena de Firma:

Cadena de Firma:

58-b8-a0-73-5d-d8-06-4f-50-2c-b3-90-92-6a-43-be-9d-b0-3e-62-5d-d5-ce-6d-54-84-c1-aa-01-7b-20-c6-da-ec-8b-c6-7f-94-de-bc-9a-ad-19-66-0ac2-0d-81-bd-09-33-3d-2a-7b-97-40-22-c3-a4-45-a6-99-a2-05-84-23-96-d1-fe-f6-ca-c1-43-c2-49-16-72-75-81-33-64-16-7a-c3-0d-d3-4f-87-76-00-3f-20-64-16-7a-64-1

a0-16-59-3d-60-60-36-eb-52-1d-bb-75-02-3e-bb-36-c9-9c-d8-d6-75-20-c6-59-5a-6e-68-78-96-5a-41-1f-c0-fa-51-43-c5-20-56-42-10-7f-41-58-6a-8a-10-7f-41-58-6a-81f-a9-d8-29-35-40-d1-5b-13-27-d0-ad-40-ba-86-cf-b0-87-0d-c2-59-d1-53-be-54-7d-07-87-e3-73-e3-95-86-0c-20-fa-d0-2e-d8-89-3a-46-2f-46-de-f7-12-20-d1-53-be-54-7d-07-87-e3-73-e3-95-86-0c-20-fa-d0-2e-d8-89-3a-46-2f-46-de-f7-12-20-d1-53-be-54-7d-07-87-e3-73-e3-95-86-0c-20-fa-d0-2e-d8-89-3a-46-2f-46-de-f7-12-20-d1-53-be-54-7d-07-87-e3-73-e3-95-86-0c-20-fa-d0-2e-d8-89-3a-46-2f-46-de-f7-12-20-d1-53-be-54-7d-07-87-e3-73-e3-95-86-0c-20-fa-d0-2e-d8-89-3a-46-2f-46-de-f7-12-20-d1-53-be-54-7d-07-87-e3-73-e3-95-86-0c-20-fa-d0-2e-d8-89-3a-46-2f-46-de-f7-12-20-d1-53-be-54-7d-07-87-e3-73-e3-95-86-0c-20-fa-d0-2e-d8-89-3a-46-2f-46-de-f7-12-20-d1-53-be-54-7d-07-87-e3-73-e3-95-86-0c-20-fa-d0-2e-d8-89-3a-46-2f-46-de-f7-12-20-d1-53-be-54-66-de-f7-12-20-d1-53-be-54-66-de-f7-12-20-d1-53-be-54-66-de-f7-12-20-d1-53-be-54-66-de-f7-12-20-d1-53-be-54-66-de-f7-12-20-d1-53-be-54-66-de-f7-12-20-d1-53-be-54-66-de-f7-12-20-d1-53-be-54-66-de-f7-12-20-d1-53-be-54-66-de-f7-12-20-d1-53-be-54-66-de-f7-12-20-d1-53-be-54-66-d1-56-66-d1-56-66-d1-56-66-d1-56-66-d1-56-66-d1-56-66-d1-56-66-d1-56-66-d1-56-66-d1-56-66-d1-56-66-d1-56-66-d1-56-66-d1-56-66-d1-56-66-d1-56-66-d1-56-66-d1-56-66-d1-56-66-d1-56-6

ca-9d-d9-fc-87-8d-fe-17-d6-e7-4e-23-0f-2a-01-56-a3-5c-e1-6d-d7-07-64-73-73-65-24

Estampillados:

OCSP		TSP		CONSTANCIA NOM 151	
Fecha (CDANO)	22/06/2023 02:57:13 p. m	Fecha	22/06/2023 02:57:47 p. m	Índice:	303789554
(UTC/CDMX):	22/06/2023 08:57:13 a. m.	(UTC/CDMX):	22/06/2023 08:57:47 a. m.	Fecha	22/06/2023 02:56:38 p. m
Nombre Respondedor:	Servicio OCSP de la AC del Poder Legislativo del Estado de Guanajuato	Nombre Emisor de Respuesta TSP:	Advantage Security PSC Estampado de Tiempo 1	(UTC/CDMX):	22/06/2023 08:56:38 a. m.
Emisor Respondedor:	AUTORIDAD CERTIFICADORA DEL PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO DE GUANAJUATO	Emisor Certificado TSP:	Autoridad Certificadora Raiz Segunda de Secretaria de Economia	Nombre del Emisor:	Advantage Security PSC NOM151
				Número de Serie:	2c
Número de Serie:	50.4c.45.47.30.31.30.35	Identificador de Respuesta TSP:	638230210673963583		
Numero de Serie.	30.46.43.47.30.31.30.33	Datos			
		Estampillados:	QsKZj6ugQZH9M0TfLIzZbAzSTLE=		

• Firma Electrónica Certificada • Autoridad Certificadora del Poder Legislativo del Estado de Guanajuato

FIRMA Nombre Firmante: ROLANDO FORTINO ALCANTAR ROJAS Validez: Vigente No. Serie: 50.4c.45.47.30.31.00.00.00.07.7e Revocación: No Revocado Fecha (UTC/CDMX): 21/06/2023 09:20:00 p. m. - 21/06/2023 03:20:00 p. m. Estatus: Válida

Algoritmo: RSA - SHA256

> 7f-83-7e-b5-53-c1-82-7c-f2-52-5d-e2-5e-66-55-34-56-db-6f-b8-12-7a-21-ef-93-66-43-63-b5-3b-e7-54-62-87-70-43-cf-54-f7-b0-a1-64-ad-bb-e7-8d-62-87-70-43-cf-54-f2-87-70-6b3-b7-a3-a0-81-e8-4d-3f-bf-93-7e-fb-cc-a2-b4-21-65-c6-60-36-39-3a-bd-b0-ab-09-01-47-11-60-76-b2-41-09-fb-b5-f7-a9-1f-1a-0d-f0-28-7d-1e-c8-b3-b7-a3-a0-81-e8-4d-3f-bf-93-7e-fb-cc-a2-b4-21-65-c6-60-36-39-3a-bd-b0-ab-09-01-47-11-60-76-b2-41-09-fb-b5-f7-a9-1f-1a-0d-f0-28-7d-1e-c8-b3-b7-a3-a0-81-e8-4d-3f-b7-a0-81-e8-4d-3f-b99-67-6e-93-14-14-3c-ac-53-da-51-67-cb-0e-e0-76-91-87-6a-f6-97-72-19-4f-cf-32-f0-b3-af-06-83-2c-d5-0e-a5-cb-b5-f1-54-74-5d-d3-52-dd-87-b5-

7e-39-c8-3f-18-c4-10-3a-98-a8-03-06-7f-fe-a9-7f-8b-a8-af-7b-7c-48-5b-61-5a-99-11-51-87-77-f1-ff-e8-2f-a4-64-0d-c3-ae-17-b6-02-75-ba-e1-6f-08-61-5a-99-11-51-87-77-f1-ff-e8-2f-a4-64-0d-c3-ae-17-b6-02-75-ba-e1-6f-08-61-5a-99-11-51-87-77-f1-ff-e8-2f-a4-64-0d-c3-ae-17-b6-02-75-ba-e1-6f-08-61-5a-99-11-51-87-77-f1-ff-e8-2f-a4-64-0d-c3-ae-17-b6-02-75-ba-e1-6f-08-61-5a-99-11-51-87-77-f1-ff-e8-2f-a4-64-0d-c3-ae-17-b6-02-75-ba-e1-6f-08-61-5a-99-11-51-87-77-f1-ff-e8-2f-a4-64-0d-c3-ae-17-b6-02-75-ba-e1-6f-08-61-5a-99-11-51-87-77-f1-ff-e8-2f-a4-64-0d-c3-ae-17-b6-02-75-ba-e1-6f-08-61-5a-99-11-51-87-77-f1-ff-e8-2f-a4-64-0d-c3-ae-17-b6-02-75-ba-e1-6f-08-61-5a-99-11-51-87-77-f1-ff-e8-2f-a4-64-0d-c3-ae-17-b6-02-75-ba-e1-6f-08-61-5a-99-11-51-87-77-f1-ff-e8-2f-a4-64-0d-c3-ae-17-b6-02-75-ba-e1-6f-08-61-5a-99-11-51-87-77-f1-ff-e8-2f-a4-64-0d-c3-ae-17-b6-02-75-ba-e1-6f-08-61-5a-99-11-51-87-77-f1-ff-e8-2f-a4-64-0d-c3-ae-17-b6-02-75-ba-e1-6f-08-61-5a-99-11-51-87-77-f1-ff-e8-2f-a4-64-0d-c3-ae-17-b6-02-75-ba-e1-6f-08-61-5a-99-11-51-87-5

b2-db-be-dd-f5-0a-f8-ab-d9-4b-d8-b5-58-0b-5d-2d-a6-72-b5-36-50-40-5a-7e-02

OCSP		TSP		CONSTANCIA NOM 151	
Fecha	21/06/2023 09:22:08 p. m	Fecha	21/06/2023 09:22:43 p. m	Índice:	303755485
(UTC/CDMX):	21/06/2023 03:22:08 p. m.	(UTC/CDMX):	21/06/2023 03:22:43 p. m.	Fecha	21/06/2023 09:21:36 p. m
Nombre	Servicio OCSP de la AC del Poder	Nombre Emisor	Advantage Security PSC Estampado	(UTC/CDMX):	21/06/2023 03:21:36 p. m.
Respondedor:	Legislativo del Estado de Guanajuato	de Respuesta TSP:	de Tiempo 1	Nombre del	Advantage Security PSC NOM151
Emisor Respondedor:	AUTORIDAD CERTIFICADORA DEL PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO DE GUANAJUATO	TSP: Identificador de	Autoridad Certificadora Raiz Segunda de Secretaria de Economia	Emisor:	
				Número de Serie:	2c
			638229577638639122		
Número de Serie:	0.4c.45.47.30.31.30.35 Respuesta TSP:	Respuesta TSP:	030223377030033722		
		Datos Estampillados:	C0WOeEq1VkrYTebqSqXSFc/x0Ac=		

• Firma Electrónica Certificada • Autoridad Certificadora del Poder Legislativo del Estado de Guanajuato